

Notas del Mes

Homenajes a Cervantes

Este mes de octubre de 1947, se caracterizó por el fervor con que desde todos los ángulos de la vida cultural de Chile, se le rindió homenaje a Cervantes en el IV centenario de su nacimiento. En las Universidades del país, en los Liceos y centros de cultura en general, los actos se realizaron con una espontaneidad, con un deseo manifiesto de honrar la memoria del genio de la raza, dando a conocer las diversas facetas y matices de la obra cervantina. Una bella muestra de amor a España, a su idioma y a su cultura, significaron estos actos, que en el fondo vienen a evidenciar el orgullo de la raza ibero americana, al sentirse unida espiritualmente a la patria de sus antepasados por los lazos de la belleza y de la inteligencia.

Esta Revista en la cual se expresa la voz espiritual de Chile, mediante el esfuerzo de la Universidad de Concepción, no podía quedarse al margen de tan magno y significativo homenaje. El número dedicado a Cervantes fué acogido por el público lector con manifiestas muestras de interés y agrado. Y este interés y acogida que se le prodigó al número extraordinario de «Atenea», se ha demostrado y calificado en la prensa nacional que ha publicado numerosos artículos dedicados a comentar el esfuerzo realizado por la Universidad de Concepción, dándole la amplitud y el carácter de máximo acontecimiento

cultural en nuestro idioma, a la fecha del IV centenario de don Miguel de Cervantes y Saavedra. Hombres de América, de Europa y de todas partes del mundo han fijado en estos días su mirada sobre lo que significa la obra cervantina y al valorizarla y justipreciarla, enaltecen el espíritu de España, que se prolonga con original vitalidad en la raza ibero americana.

José María Souviron en España

Se encuentra en estos días visitando su patria, el escritor español vecindado en Chile, desde hace muchos años, y actualmente Jefe del Departamento Editorial de la Empresa Zig-Zag, don José María Souviron, quien ha sido invitado por uno de los Institutos Culturales de ese país, para dictar algunas conferencias.

Souviron, se quedará algunos meses en España y aprovechará esta oportunidad para dar en la Universidad de Madrid, algunas conferencias sobre Literatura chilena. No dudamos que Souviron ahondará en el tema que conoce muy bien, pues desde su puesto de Jefe de una editorial chilena, le ha tocado estudiar diversos aspectos de la creación literaria de nuestro país. Hará sin duda una hermosa obra de difusión y de simpatía que afianzará aún más, si ello es posible, los lazos espirituales y culturales que nos unen a la Madre Patria.

Rincón de agua

Con este título en una hermosa y bien cuidada edición de la Sociedad de Escritores de Chile, Guillermo Koenenkampf acaba de publicar un nuevo volumen de cuentos. El autor, bien conocido de los lectores chilenos, pues ha publicado sus cuentos y artículos, en diarios y revistas, es uno de los más valiosos y calificados colaboradores de «Atenea». Obtuvo el premio literario de este nombre, hace algunos años, y su obra ha llamado la atención por la depuración de su estilo y por el soplo poético.